

Objetan más de \$92 mil millones a varios organismos públicos en región del Biobío

Contraloría, a través de su informe de fiscalización, dio cuenta de los saldos pendientes de rendición o reintegro, encabezados por el Gobierno Regional.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Contraloría objetó más de \$92 mil millones a diferentes organismos de la región, encabezados por el Gobierno Regional del Biobío con \$86.573.963.197 de saldos pendientes de rendición o reintegro. El resto de dinero se divide, en su mayoría, en municipios o departamentos municipales y en la Delegación Presidencial Regional del Biobío, según el informe "Principales Resultados de Fiscalización", que tomó en cuenta los informes despachados entre el 1 de abril de 2024 y el 31 de marzo de 2025.

Los montos objetados al Gobierno Regional del Biobío son, en primer lugar, \$324.517.961 por gastos rendidos por la Corporación Artistas del Acero, aprobados por el Gore, que "carecen de información adicional que permita verificar los gastos respecto de la adquisición de bienes o la correcta ejecución de los servicios contratados".

Luego, se indicó que "al 30 de junio de 2024, se encontraban pendientes de revisión la suma de \$254.092.042, correspondientes a las rendiciones de julio de 2023 y mayo de 2024, con atrasos de hasta 171 días hábiles".

Otro monto objetado al Gore es el de \$180.000.000 transferidas en octubre de 2021 a una fundación, sin exigir una garantía por el fiel cumplimiento del convenio. "Además, un total



DOROTHY PÉREZ, CONTRALORA GENERAL DE LA REPÚBLICA.

de \$31.691.711 se encuentran insuficientemente acreditados por parte de la fundación receptora de los recursos", se indica.

Otro ítem es el de incumplimientos en la postulación y asignación de proyectos. En ese sentido, respecto al Gore Biobío, Contraloría indicó que "se constató un vínculo entre el gobernador regional y el tesorero y miembro del directorio de una entidad privada, quien participó en la campaña electoral del citado gobernador como 'vocero para temáticas de innovación como motor de crecimiento'", en informe de 2024.

También, en el ítem de incumplimientos en el proceso de ejecución y supervisión de los proyectos, se informó que "se comprobó que 2 personas contratadas por una fundación realizaron labores propias del Gore, particularmente en el marco de los incendios forestales que afectaron a la región, siendo sus remuneraciones financiadas con cargo a recursos asignados a esa fundación por el mismo Gore".

Finalmente, en el ítem de irregularidades asociadas a rendiciones de recursos transferidos, se señaló desde Contraloría que hay "retrasos en la aprobación

y contabilización de las rendiciones mensuales de gastos, de hasta 157 días hábiles, contados desde la fecha límite que tenía el Gore para aprobar la citada rendición".

Respecto a gastos improprios, no acreditados o insuficientemente acreditados, la región cuenta con un monto de \$391.773.959.

Por lo tanto, en el Gore Biobío hay \$86.573.963.197 de saldos pendientes de rendición o reintegro.

En el ítem de control de armas y orden público, sobre la Delegación Presidencial Regional del Biobío, Contraloría señaló



MAYORÍA DE DINERO OBJETADO ES AL GOBIERNO REGIONAL.

que se determinó "sobrepeso por la suma de \$370.846.480 en los servicios contratados a una empresa para el monitoreo, recolección... y disposición final de especies marinas varadas", así como un "pago improprio por la eventual instalación de 17 viviendas de emergencia de 24 m2, pese a que dicho servicio se encontraba contenido en la contratación llevada a cabo por Senapred, por la suma de \$74.599.196".

En el sector municipal, hubo 267 fiscalizaciones a nivel nacional, de las cuales se formularon 5874 observaciones. En la región del Biobío, fueron observados la Corporación Social y Cultural de Concepción, con fondos insuficientemente acreditados o no acreditados.

En el ítem de fondos no utilizados, se indicó que la Municipalidad de Coronel "registraba un saldo acumulado de \$890.673.384 de recursos no utilizados en la externalización de prestaciones de apoyo a planes de tratamiento y rehabilitación de personas con problemas derivados del consumo de drogas ilícitas u otras sustancias estupefacientes o psicotrópicas".

En la categoría de irregularidades en el proceso de compras, se señala sobre el Departamento de Educación Municipal de Penco que "durante el año 2022 se pagó la suma de \$37.894.252, por la adquisición de tarjetas Giftcard para el canje de uniformes escolares, constatándose

que las aludidas tarjetas fueron canjeadas con un proveedor que no cumplía con los requisitos estipulados en las bases administrativas y técnicas que rigieron el convenio marco".

La muni de Lotía fue citada en el ítem de gastos por servicios no entregados o parcialmente entregados, porque "se pagaron al proveedor \$88.086.118 por el servicio de vigilancia en el aparcadero municipal, constatándose que, en dicha dependencia, no se prestaron las labores señaladas. Asimismo, pagó a la misma empresa \$21.658.000 por el servicio de vigilancia en la Cancha Marcial Muñoz, no obstante que, en esa época, se ejecutó el proyecto Mejoramiento Cancha Neptuno".

El Departamento de Educación Municipal de Penco fue mencionado en el ítem de gastos sin la correspondiente documentación de respaldo, por pagos de servicio de transporte permanente de alumnos con cargo a la SEP, por \$165.718.000.

En ingresos por concepto de multas, la Municipalidad de Concepción fue mencionada porque "no se cursaron multas por los incumplimientos de la empresa concesionaria del "Sistema de Control de Estacionamiento en las vías públicas de la comuna de Concepción". El mismo municipio fue mencionado por incumplimiento de contratos por parte de los proveedores, respecto a la misma empresa mencionada anteriormente. ☹️